
Démission comme président d’Oiseaux d’Agrément Suisse  
lors de l’Assemblée des délégués 2022 
 
Chers / chères collègues 
 
Depuis l’assemblée générale 2015, j’ai eu le plaisir de participer dans 
différentes fonctions au travail du comité d’Oiseaux d’Agrément Suisse. 
J’ai beaucoup apprécié les bonnes discussions, l’ambiance objective et 
collégiale, la façon de présenter ses opinions et le ton toujours agréable. 
 
Nous avons le privilège de pouvoir nous occuper d’une des plus jolies 
passions. Une passion qui mérite qu’on se batte à tous les niveaux pour 
son maintien et son développement.  
 
Malheureusement, la tonalité des discussions à l’intérieur de notre 
fédération, spécialement entre nos membres a changé vers la négative.  
 
A cause de la situation financière tendue et aussi en relation avec la 
vente du « Tierwelt », le ton des échanges est devenu des fois très 
difficile à supporter. L’ignorance de certains de nos membres qui 
pensent uniquement à eux-mêmes et qui ne peuvent rien trouver de 
positif dans le travail accompli par le comité, me fait beaucoup réfléchir. 
Spécialement, parce que les raisons pour notre façon d’agir et les 
arguments de nos dirigeants ne sont simplement pas comprises et 
reconnues. 
 
Comment peut-on alors maîtriser l’avenir ? Comment peut-on alors 
trouver la volonté, la force et l’énergie pour passer les obstacles du 
futur ? 
 
Les discussions infinies au sujet de la protection des animaux, le modèle 
des expositions, le travail avec la fédération faîtière demandent 
beaucoup de temps et d’engagement personnel. Quand on n’arrive alors 
pas, malgré un engagement et un investissement personnel en temps et 
énergie, d’atteindre en entier ou partiellement les objectifs et les buts 
fixés, la situation deviendra très démoralisante pour les responsables.  
 
Quelles sont au jourd’hui les qualités nécessaires d’un président : 
 

• La force et la capacité de reconnaître les objectifs indispensables, 
de communiquer honnêtement et clairement et de servir comme 
exemple d’agir dans l’intérêt de la fédération.  

• Avoir de la résistance contre les critiques continuelles. 

• Avoir de la persévérance malgré la pression du temps 



• Avoir envie de reconnaître les modifications en cours et de les 
réaliser avec des idées et une grande conséquence 

• Avoir de la compréhension pour les membres qui se plaignent des 
cotisations 

• Développer des idées pour trouver de nouvelles sources de revenu 
et les appliquer 

• Préparer et trouver une majorité pour des communications difficiles  

• Et beaucoup d’autres choses . . .  
 
Chères collègues et chers collègues, je dois constater qu’au moins 
actuellement, je ne suis pas en mesure de répondre à toutes ces 
demandes, respectivement je n’ai pas les ressources nécessaires pour 
l’accomplissement des défis qui se présentent.  
 
Il y a dix ans, je me suis décidé avec ma femme pour une famille. C’est 
la famille qui actuellement est mon premier objectif.  
 
En plus, mon activité professionnelle demande beaucoup d’engagement 
en temps et présence. Un investissement que j’accomplisse volontiers 
en vue des missions et travaux intéressants et nécessaires, aussi pour 
ma sécurité financière.  
 
Et pour finir, je garderai et j’élèverai toujours des oiseaux et – si possible 
– je participerai à des expositions.  
 
Le moment me semble venu pour vérifier et fixer mes priorités et de me 
concentrer sur les sujets importants et qui garantissent un changement 
dans le bon sens.  
 
J’ai alors décidé de démissionner de ma charge comme président 
d’Oiseaux d’Agrément Suisse à l’occasion de la prochaine assemblée 
générale qui aura probablement lieu en juin 2022 et de renoncer à 
l’avenir à tout autre charge à la fédération.  
 
Je remercie de tout cœur tous les éleveurs et toutes les éleveuses qui 
m’ont soutenue et qui m’ont accordé leur confiance durant ces dernières 
années.  
 
Je présente à notre fédération Oiseaux d’Agrément Suisse et surtout à 
tous ses membres mes meilleures vœux pour l’avenir et beaucoup de 
réussite pour les développements futurs.  
 
Stettlen en décembre 2021 
Reto Jordi  


